
 

Il giorno 28 Giugno 2021 alle ore 15,30 si riunisce il Consiglio dell’OP Molise nella propria sede 

legale, sita in Campobasso in via Giambattista Vico 69/H su convocazione da parte della Presidente, 

avvenuta con Prot. n. 529/2021 del 21/06/2021 inviata tramite posta elettronica certificata il 

21/06/2021. 

Sono presenti: 

la Presidente dott.ssa Alessandra Ruberto  

la Vice Presidente dott.ssa Antonella Petrella (entra alle ore 15.55 ovvero al punto 4) dell’O.d.G.) 

il Tesoriere dott. Angelo Vecchiarelli 

la Segretaria dott.ssa Giovanna Sappracone  

la dott.ssa Giulia Capone 

la dott.ssa Manuela D’Addario  

la dott.ssa Giulia Leonelli 

la dott.ssa Angela Lucrino 

la dott.ssa Stefania Praitano (entra alle ore 16.07 ovvero al punto 4) dell’O.d.G.) 

la dott.ssa Pasqualina Ritucci 

Sono assenti:  

la dott.ssa Fiorella Masucci 

 

SVOLGIMENTO DEI LAVORI 

La Presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta del Consiglio alle 

ore 15.40. 

La Presidente comunica che nella mattinata della giornata odierna è pervenuta una domanda di 

annotazione del titolo di Psicoterapia, chiede pertanto di inserire al punto 3) all’O.d.G. “Annotazione 

del titolo di Psicoterapia ai sensi dell’art. 5 della L. 56/89”. Il Consiglio approva all’unanimità. 

Pertanto all’ O.d.G. risultano i seguenti punti:  

 

1. Lettura e approvazione verbale di seduta precedente 

2. Domande di iscrizione all’Albo; 

3. Annotazione del titolo di Psicoterapia ai sensi dell’art. 5 della L. 56/89; 

4. Comunicazioni della Presidente; 

5. Ratifica determine presidenziali; 

6. Bilancio consultivo 2020: approvazione; 

7. Ratifica parere revisore contabile; 
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8. Giornata della Psicologia; 

9. Commissioni; 

10. Gruppi di Lavoro; 

11. Agende 2022: approvazione preventivo; 

12. Regolamento partenariato; 

13. Varie ed eventuali 

 

 

Punto 1) dell’O.d.G.  

Lettura e approvazione verbale di seduta precedente 

La Presidente rende noto che non sono pervenute modifiche. Il verbale viene approvato all’unanimità 

dei presenti. 

 

Punto 2) dell’O.d.G. 

Domande di iscrizione all’Albo 

La Presidente comunica al Consiglio la domanda di iscrizione all’Albo pervenuta presso la segreteria 

e ne illustra la documentazione. 

La Presidente, vista la documentazione allegata all’istanza di iscrizione all’Albo inoltrata dalla 

dott.ssa Corbo Mariarosaria, rilevata la sussistenza dei requisiti previsti dalla legge 56/89, dichiara 

l’interessata iscrivibile attribuendole il numero d’ordine 593. Il Consiglio vota e, con dichiarazione 

palese, all’unanimità accoglie la domanda (Deliberazione 56/21). Formalizzata, quindi, l’iscrizione 

della richiedente nell’Albo regionale la Presidente dà mandato alla Segretaria di provvedere agli 

ulteriori adempimenti di rito nei tempi prescritti. La Segretaria assicura.  

 

Punto 3) dell’O.d.G. 

Annotazione del titolo di Psicoterapia ai sensi dell’art. 5 della L. 56/89 

Il Consiglio esamina la richiesta di riconoscimento dell’attività di psicoterapia effettuata dalla dott.ssa 

Farina Federica. Visto l’art. 3 della legge 56/89, il Consiglio prende atto che la stessa è abilitata 

all’esercizio dell’attività psicoterapeutica e, con dichiarazione palese, all’unanimità ne delibera 

l’annotazione sull’albo (Deliberazione 57/21). 

 

 

Punto 4) dell’O.d.G.  

Comunicazioni della Presidente 

La Presidente comunica il Protocollo di Intesa con l’Ordine dei Giornalisti curato dalla Commissione 

Covid e dalla rete costruita con i giornalisti, inviato e accettato preliminarmente da tutti i Consiglieri. 

Da questo Protocollo, spiega la Presidente, partiranno una serie di iniziative in sinergia con i 

giornalisti con l’obiettivo di rendere la comunicazione e la formazione inclini al benessere soprattutto 

psicologico della comunità. E’ necessario sottolineare infatti l’importanza della comunicazione all’ 

interno della comunità professionale anche e soprattutto per il benessere psicologico. 

Dall’interlocuzione con l’Ordine dei Giornalisti, è nata anche la disponibilità di un addetto stampa 

(collega e giornalista) per la gestione della comunicazione dell’OPM.  

Il Protocollo prevede anche la possibilità di creare insieme eventi di formazione. A tal proposito 

l’Ordine dei Giornalisti sta programmando un corso di formazione sulla LIS (Lingua dei Segni 



Italiana). Sarebbe auspicabile coinvolgere anche gli iscritti in un corso base. La Presidente propone 

di impegnare una somma massima di 2.000 euro per un eventuale corso di formazione. La Presidente 

chiede il parere dei Consiglieri. Il dott. Vecchiarelli, in qualità di Tesoriere è d’accordo. 

Il Consiglio prende atto del Protocollo di Intesa sottoscritto con l’Ordine dei Giornalisti e approva 

all’unanimità di impegnare una somma massima di 2000 euro per un eventuale corso base di 

formazione sulla LIS (Deliberazione 58/21). 

 

La dott.ssa Petrella entra alle ore 15.55. 

 

La Presidente informa di aver avuto un incontro chiesto dalla Sicurform. Successivamente la 

Sicurform ha inviato una proposta di preventivo per accreditare con crediti ECM il prossimo webinar 

sulla deontologia. Il Consiglio si riserva di valutare anche altri preventivi di provider presenti sul 

territorio molisano. 

La Presidente dà parola alla dott.ssa Lucrino che in qualità di Referente della Commissione Cultura 

aggiorna sull’esito della raccolta dei dati della seconda tranche dei corsi Fad ECM della Giunti. Sono 

pervenute 156 richieste che verranno inviate alla Giunti. 

La Presidente dà parola al dott. Vecchiarelli che informa il Consiglio sugli aggiornamenti del 

rifacimento del sito istituzionale quasi terminato. Ne illustra le novità e le funzionalità di cui ogni 

iscritto potrà avvalersi aggiornando ad es. autonomamente i propri dati. 

La dott.ssa Praitano entra alle ore 16.07. 

 

Punto 5) dell’O.d.G 

Ratifica determine presidenziali 

La Presidente dichiara di aver provveduto a redigere delle Determine Presidenziali, elencate di 

seguito, per adempiere a scadenze e urgenze, e chiede pertanto al Consiglio di mettere a voto: 

la ratifica della Determina Presidenziale n. 9/21 relativa alla concessione di partenariato 

all’associazione “On the road” per il progetto Asimmetrie 4. Il Consiglio approva all’unanimità 

(Deliberazione 59/21);  

la ratifica della Determina Presidenziale n. 10/21 relativa alla concessione del Patrocinio alla 

Fondazione Neuromed per il convegno “Il rapporto media e cittadini, prima e dopo la pandemia. Le 

responsabilità dell’informazione. Il Consiglio approva all’unanimità (Deliberazione 60/21);   

la ratifica della Determina Presidenziale n. 11/21 relativa alla delega della consulente fiscale 

dell’OPM per la richiesta di credenziali per il sito SICO e l’autorizzazione all’accesso. Il Consiglio 

approva all’unanimità (Deliberazione 61/21). 

 

La Presidente propone di anticipare in attesa della Consulente fiscale che tratterà i punti 6) e 7) 

dell’O.d.G., il punto 8) “Giornata della Psicologia” dell’O.d.G. e il punto 11) “Agende 2022: 

approvazione preventivo” dell’O.d.G. 

 

Punto 8) dell’O.d.G  

Giornata della Psicologia 

La Presidente introduce l’argomento affermando che il Cnop in occasione della Giornata Nazionale 

della Psicologia ha proposto la tematica “Curare la psiche per curare la vita” facendo riferimento alle 

difficoltà generate dalla psicopandemia. La Presidente sottolinea quanto nel corso di questo duro anno 



ci sono state aree tematiche che non sono state prese in considerazione, come ad esempio la Psicologia 

dello sport. La Presidente ritiene importante affrontare l’imprescindibilità della salute psicologica 

insieme a quella organica. Mente e corpo non possono essere argomenti separati pertanto propone 

come tema per la giornata della psicologia la Psicologia dello Sport. Si avvia il confronto in Consiglio. 

La dott.ssa Capone propone di sviluppare tematiche, ad esempio sul sonno e le sue implicazioni 

durante il Covid attraverso la presentazione di un libro di una collega sulla psicofisiologia del sonno. 

Si decide di confluire la Giornata della Psicologia in un'unica giornata e di evitare la dispersione di 

argomenti. Si accoglie la proposta della dott.ssa Capone pensando di organizzare nel corso del 

prossimo anno eventi su tematiche specifiche riguardanti il corpo. La Presidente prenderà contatto 

con la collega che ha scritto il suddetto libro come occasione di approfondimento della tematica in 

questione. 

 

Punto 11) dell’O.d.G.  

Agende 2022: approvazione preventivo 

La Presidente introduce il punto all’O.d.G. comunicando che il preventivo definitivo delle Agende 

2022 è stato inviato per pec a tutti i Consiglieri per la sua discussione.  

Il Consiglio approva all’unanimità il preventivo definitivo per le Agende 2022 (Deliberazione 

62/21). 

 

La dott.ssa Moscufo arriva alle ore 16.30 e partecipa al punto 6) dell’O.d.G. 

 

Punto 6) dell’O.d.G.  

Bilancio consultivo 2020: approvazione 

La Presidente dà parola alla Consulente fiscale dell’OPM per la trattazione del punto all’O.d.G. La 

Consulente fiscale espone al Consiglio il Bilancio consultivo per l’annualità 2020, inviato a tutti i 

Consiglieri. Legge il parere favorevole del Revisore dei Conti dell’OPM a quanto indicato sul 

Bilancio. Il Tesoriere presenta la relazione in merito.  

Il Consiglio approva all’unanimità il Bilancio Consultivo 2020 (Deliberazione 63/21). 

 

Punto 7) dell’O.d.G.  

Ratifica parere revisore contabile 

La Presidente dà parola alla Consulente fiscale dell’OPM per la trattazione del punto dell’O.d.G. La 

Consulente riferisce di aver parlato con il Revisore dei Conti dell’OPM che ha esaminato gli atti e ha 

ritenuto opportuno ratificare e dare conformità agli stessi. Pertanto, esprime parere favorevole alla 

delibera n. 39/21 limitatamente alla capienza della spesa prevista in bilancio a tale scopo. 

Il Consiglio approva all’unanimità la ratifica del parere del Revisore contabile dell’OPM 

(Deliberazione 64/21). 

 

La Consulente fiscale lascia il Consiglio alle ore 16.41. 

 

Punto 9) dell’O.d.G.  

Commissioni 

La Presidente insieme alla dott.ssa Leonelli, Coordinatrice della Commissione Deontologica, 

riassume la situazione deontologica a carico dell’iscritt* e l’attività istruttoria svolta dalla 

Commissione. Viene presentato in Consiglio il materiale inviato a tutti i Consiglieri. Si avvia la 



discussione del caso. Vengono letti e discussi gli articoli del Codice Deontologico degli Psicologi 

imputati alla contestazione. 

Viene nominato come Consigliere relatore la dott.ssa Leonelli in quanto Coordinatrice della 

Commissione Deontologica.  

La Presidente, in seguito a quanto relazionato dalla Commissione Deontologica e a quanto deciso in 

Consiglio, propone di aprire il procedimento disciplinare. Si avviano le votazioni.  

Il Consiglio approva all’unanimità di aprire il procedimento disciplinare a carico di omissis 

(Deliberazione 65/21).  

 

 

Punto 10) dell’O.d.G.  

Gruppi di Lavoro 

La Presidente dà parola alle Referenti del G.d.L.. La dott.ssa D’Addario, Referente del G.d.L. di 

Psicologia dell’Emergenza riassume il lavoro svolto finora. Il G.d.L. ha prodotto una prima bozza di 

un Protocollo di Intesa pensato con i Vigili del Fuoco e la mappatura di tutte le associazioni presenti 

sul territorio molisano e che afferiscono alla Protezione Civile.  

Partendo dalla suddetta mappatura, si propone come obiettivo per il G.d.L., l’analisi dei bisogni 

formativi delle suddette associazioni attraverso la costruzione di un questionario. La dott.ssa Petrella 

propone un webinar sulla Psicologia dell’Emergenza rivolto anche alla cittadinanza allo scopo di 

diffondere una cultura psicologica sull’argomento. 

La dott.ssa Ritucci, Referente del G.d.L. di Psicologia Scolastica riassume il lavoro svolto e gli 

obiettivi preposti dal G.d.L: uso di strumenti come indici precoci di Bes e disturbi specifici 

dell’apprendimento, alfabetizzazione emotiva, raccordo con gli psicologi di Psicologia Scolastica, 

webinar conclusivo a Dicembre. Partendo dalle proposte del G.d.L. si decide di avviare una 

mappatura dei bisogni delle scuole in riferimento alla rilevazione precoce dei Bes e i disturbi specifici 

dell’apprendimento e a quali strumenti adottano per la prevenzione al fine di proporre eventualmente 

attività di sensibilizzazione. 

 

 

Punto 12) dell’O.d.G.  

Regolamento partenariato 

La Presidente riassume il regolamento sul partenariato proposto dalla Commissione Contratti e la 

dott.ssa Capone ed inviato a tutti i Consiglieri per la sua discussione.  

Il Consiglio approva all’unanimità il Regolamento per la concessione del Partenariato (Deliberazione 

66/21). 

 

 

Punto 13) dell’O.d.G. 

Varie ed eventuali 

Non ci sono punti nelle varie ed eventuali. 

 

La Presidente dichiara conclusa la seduta del Consiglio alle ore 18.43. 

 

Letto, confermato e sottoscritto. 

 

Campobasso, 28 Giugno 2021 

 



 

        La Segretaria                                                                                                La Presidente 

Dott.ssa Giovanna Sappracone                                                                      Dott.ssa Alessandra Ruberto 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


